
4月30日，奉节三峡之巅景区，游客们在欣赏日落美景。
今年“五一”假期，市民出游热情高涨，在三峡之巅景区，络绎不绝的游客前来鸟瞰瞿

塘美景，感受祖国的好山好水好风光。
李星德 摄/视觉重庆

三峡之巅
赏美景
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□老高

调查研究是我们党的优良传统，是理论联系实际
的桥梁。今年3月，中共中央办公厅印发了《关于在全
党大兴调查研究的工作方案》。在学习贯彻习近平新
时代中国特色社会主义思想主题教育中，又一轮大兴
调查研究之风铺开。为确保调查研究走心、走深、走
实，领导干部要自觉做到“四个防止”。

防止蜻蜓点水式调研。调研工作要真正发挥“摸
准情况、弄清原因、看透问题”的功能，就要深入基层、
深入群众、深入实际，不能只是看一下对外窗口、慰问
一下基层人员、召开一下座谈会了事，要真正扑下身子
寻找第一手资料。不能来也匆匆去也匆匆，一天跑七
八个地方，这种“风尘仆仆”的调研实不可取。领导干
部唯有在调研中当学生、交朋友，才能明实情、取真经，
找到具有针对性的解决方案，真正做到有的放矢。

防止导演导播式调研。领导干部调研，切忌事先
安排好、事中导演好、现场导播好的做法。领导下基层
调研，部属为了向上级领导展示业绩，提前导演排练调
研，进行“彩排”，让现场变成了“秀场”。这种“被安排”
的调查，很难听到真话实话、了解到真情实情。要解决
导演导播式的调研问题，领导干部要率先垂范，纠正官
僚主义、形式主义，身体力行转变作风，更多采取“不发
通知、不打招呼、直奔现场”的方式，打“假大空”一个措
手不及，确保调研成果可信度高。

防止调阅资料式调研。领导干部调研，动辄就找
下面要资料，搞得下面没日没夜加班，苦不堪言。资料
来了，又不认真消化，交给秘书加工合成了事。领导干
部切忌满足于看资料、听汇报，要带着目的、带着问题、
带着感情“一查到底”，绝不用“上网查”代替“现场看”，
用“收资料”代替“跑一线”。领导干部调研要深到群众
中去听、沉到群众中去看、融到群众中去问，找出能解
决根本性问题的方式方法。

防止前呼后拥式调研。领导干部调研要轻车简从，
随从人员越少越好。前呼后拥的调研，很难听到心里话，
浪费人力、物力、财力，加重了基层负担，掩盖了真实的问
题。群众的很多想法，往往不会在一些很正式的场合说
出来。所以，干部调研要与群众“零距离”交流，把姿态放
低，把套话丢掉。群众敞开了心扉畅所欲言，调研才能获
得真实的情况、有益的启示、实用的点子、科学的办法。

调查研究是谋事之基、成事之道，也是我们做好实
际工作的源头活水，是破解难题的基本途径。领导干
部不仅要重视调研，还要带头调研、学会调研、深入调
研，使调研收到事半功倍的效果。

领导干部调研
要做到“四个防止”

●5月1日，市政府副市长、市
公安局局长胡明朗主持召开全市公
安机关视频调度会，进一步部署强
调各项安保措施，确保全市社会大
局持续安全稳定。 （记者 周松）

本报讯 （记者 陈国栋）5月1日，重庆日报记者从綦江区
获悉，该区选派区委组织部干部下沉到经济专班，在中心工作一
线考察干部，以精准识别干部，把好干部选出来。

今年，为提升招商引资效能，促进工业经济高质量发展，綦
江区坚持把优秀干部充实到招商引资一线，从经信、招商、园城
等部门和各街镇抽调66名干部，组建西部陆海新通道渝黔综合
服务区建设领导小组等3个重点经济建设项目专班，以及高端
装备制造、电子信息及新能源新材料等7个产业链专班。

为全方位了解这批干部在一线担当作为情况，綦江区委选派
区委组织部3名部务会成员和7名中层干部担任专班观察员。

綦江区委组织部介绍，观察员的职能职责主要有“观”“察”
“画”三项。“观”即通过列席会议、参与讨论、现场调研等方式，以
专班为载体，学习了解经济建设工作内容和业务知识；“察”即注
重考察专班运行情况和专班人员在推进工作中的政治素质、专
业能力、作风实绩、责任担当、廉洁自律、性格特点等，着力发现
专班中的优秀干部；“画”即综合各方面掌握和了解到的情况，客
观公正地对专班运行情况和专班人员进行“画像”，作为考核选
拔任用干部的重要参考，为干部选拔提供“第一手资料”。

区委组织部有关负责人说，选派观察员，就是有计划地安排
组工干部参与全区中心工作和重点任务，推动组工干部深入经
济一线调研学习、增强本领，同时也是更好地推动在一线识人察
人形成常态，激励督促专班人员强化责任担当，主动作为、主动
策划、主动招商，加快推动全区产业转型升级、扩容增质。

近年来，綦江区坚持正确选人用人导向，建立一线考察识别
干部的机制，注重在基层一线、攻坚火线、项目前线培养选拔干
部。“当前，綦江区确立了‘工业强区’的发展思路，制定了‘工业
翻番、千亿工业’的目标。区委组织部坚持干部力量围绕事业需
要来配置，紧紧围绕工业选干部、立足工业看干部、着眼工业用
干部、突出工业训干部，将优秀年轻干部放在项目一线墩苗历
练。”区委组织部相关负责人表示。

綦江组工干部担任观察员
在中心工作一线考察识别干部

本报讯 （记者 黄乔）5月1日，重
庆日报记者从重庆江北机场获悉，4月
29日，重庆江北国际机场累计迎送旅客
14.4 万人次，单日客流量刷新今年纪
录。4月30日，江北机场客流持续高峰，
全天累计客流量达到13.6万人次。预计
5月3日，重庆江北机场还将迎来返程出
行高峰。

4月29日，“五一”假期首日，重庆江
北国际机场起降航班共计913架次，累计
迎送旅客14.4万人次，分别比2022年同
期增长64.21%、135.74%。其中单日客流

量已超过春运单日最高峰13.4万人次，刷
新了今年纪录。

据初步统计，重庆至北京、上海、深圳、
广州、杭州和南京往返航班最为火热，将超

过重庆江北机场“五一”假期总吞吐量的三
分之一。此外，重庆至三亚、海口、厦门和
青岛等海滨旅游目的地航班也受到旅客追
捧，高居机票榜前列。

14.4万人次！江北机场单日客流量刷新今年纪录

本报讯 （记者 刘翰书）5月1日，重庆日报
记者从巫山县获悉，在“水陆空铁”立体综合交通
体系加持下，今年“五一”假期，该县已连续多日实
现单日游客上万人次，较2019年同期增长超四
成。当前巫山游客中心已及时调整游船班次，滚
动发班保障游客出游。

“五一”假期，全国各地游客通过高铁、自驾或
长江游轮陆续进入巫山，小三峡、小小三峡景区，
巫峡·神女景区客流呈现井喷式增长。

“现在乘高铁到巫山只需要两个小时，我在社
交媒体上看到这边的景色很美，特别是小三峡、神
女峰更是令人向往。”来自重庆主城的游客陈娟利
用“五一”假期特地前来感受。

自驾游是不少川渝等地游客前往巫山旅游的
一种方式。来自四川自贡的王女士夫妇就是其中
之一：“头天下午从自贡出发，在梁平住了一夜，第
二天游览小三峡和神女景区，方便得很。”

“‘五一’假期游客激增的背后，巫山‘水陆
空铁’立体综合交通体系功不可没。”巫山县相
关部门负责人介绍，2022年，随着郑渝高铁开
通，一个以长江黄金水道、沪渝高速、郑渝高铁、
巫山机场组成的综合立体交通网已经成型。数
据显示，今年一季度，巫山共接待游客530.3万
人次，同比增长35.32%，实现文化旅游综合收
入27.65亿元，同比增长46.76%。

“水陆空铁”立体综合交通体系加持

“五一”赴巫山
旅游人数激增

重报时论

□本报记者 李珩

“医生，你快看看，娃儿摔了一跤，磕出
血了！”5月1日早上8点多，一脸焦急的老
人抱着约2岁的孙子“闯”进市妇幼保健院
小儿外科诊室，孩子的母亲紧随其后，眼圈
有些发红。接诊的是44岁的小儿外科副
主任医师曾德峰。

“我看看，磕到哪里了？”在老人慌乱的
描述中，曾德峰看到孩子头部后侧有一指
宽的伤口，伤口有少量渗血。

“娃儿从床上摔下去磕到了，不要紧
吧？”家长十分紧张。

曾德峰仔细地检查了伤口，又为孩子
查了体说：“娃儿现在精神挺好的，没啥大
事，处理下伤口就行了。”听到这话，家长们
终于放下心来。

紧接着，一名父亲带着8岁的儿子走
进了诊室：“娃儿早上起来就喊腿痛，走路
都费力。”

“不担心哈，我先检查。孩子昨天有磕
到或碰到吗？”曾德峰一边查体一边问。经
过查体后，他发现孩子髋关节活动有一定
程度的受限，考虑到有可能是“髋关节滑膜
炎”，于是他为孩子开了B超检查。

这时，下一名患儿又进入了诊室。虽
然手边放着水杯，曾德峰却来不及喝上一
口。“和内科不同，我们接诊的大多是急
诊。”曾德峰说，在小儿外科门诊中，常见的
有外伤、烧伤、急性腹痛等。

“莫急”“只是个小难关，没啥大事”“娃

儿天生好动，难免磕到”……在接诊患儿
时，曾德峰都会先安慰家长几句。

他解释说，每个孩子都是宝贝，一旦磕
着了，家长格外紧张，所以在看病的同时，

他很注意对患儿家长的情绪安抚与疏导。
“对别人来说，小长假是休息的时候，

我们却更忙。”曾德峰说，有些孩子平时要
上课，会把一些可择期的手术放到假期做，

而且假日期间外出活动多，外伤也会更多
一些，所以该科室在“五一”假日期间安排
医护人员正常应诊，病房24小时接诊。按
照排班计划，在这个假期，曾德峰要值班两
天。

快中午12点时，曾德峰接到紧急通
知：一名刚出生的早产儿发生消化道穿孔，
急需抢救。曾德峰匆匆交代其他医生几句
后，小跑着往病房赶去。

“消化道穿孔的风险很大，这名早产儿
只有30周，身体各个系统没发育成熟，对
麻醉耐受又差。”来不及解释更多，一场生
命的抢夺战即刻打响。

曾德峰走出手术室时，已经是下午1
点多，匆匆扒了几口已经凉了的午饭，他又
要去门诊继续坐诊了。

对于这样的忙碌，曾德峰早已习惯了，
每逢节假日，他基本上都是在值班中度
过。“其实挺愧对孩子的，耐心和时间都给
了患儿，陪伴家人的时间太少了。”曾德峰
有两个孩子，6岁的小女儿总嫌爸爸加班
太多，大儿子今年16岁了，才逐渐理解爸
爸。

“其实不管哪一天，我们都是带着使命
感在工作。”曾德峰说，因为这身白衣，让他
的生命多了一份坚守和使命。

“五一”假期 小儿外科医生接诊忙

□本报记者 张亦筑

5月1日早晨7点，西部（重庆）科学城
科学谷一期二标段建设现场，中建七局西
南公司重庆分公司生产经理刘川已经忙碌
起来。

今年34岁的刘川，负责统筹整个项目
的人员安排、材料、施工进度、质量安全等，
还要负责与业主单位、其他建筑施工单位
沟通协调，因为什么都管，大家都亲切地叫
他“大管家”。

科学谷是西部（重庆）科学城的重点
建设项目，位于寨山坪山麓，科学大道以
西，占地面积约 940 亩，总建筑面积约
140万平方米。其中，科学谷一期总用地
面积约25万平方米，总建筑面积约61万
平方米，共37栋建筑。项目建成后，将重
点入驻高端电子产品、软硬件开发、前沿材
料、信息集成、高端制造业信息化技术、大
数据等高新技术企业，重点围绕绿色低碳、
智能技术等领域打造前沿科技集聚地。

“目前，项目已经进入收尾阶段，主要
是玻璃幕墙和园林绿化施工。”刘川说，为
了抢工期、赶进度，这个“五一”假期，科学

谷一期项目有500多名工人在工地上度
过。

项目现场机器轰鸣声不断，到处一派

繁忙景象：有的工人变身“蜘蛛侠”，正在安
装楼宇的玻璃幕墙；有的工人则化身“园
丁”，在栽种花花草草……

刘川的日常工作之一，是到工地上巡
查，确保施工质量和安全，即时解决现场
遇到的问题。一天下来，他要走两万多
步。

“为了抢工期，有的工人晚上10点之
后才收工，有的甚至要干个通宵。”刘川说，
既然选择了这一行业，就要不怕苦、不怕
累，亲朋好友在朋友圈里晒风景，他眼前的
一切也别有一番风景，“只有我们快一点、
再快一点，那些科研人员才能更早搬进来、
干大事。”

为了全力保障项目建设，中建七局西
南公司重庆分公司还启动实施了“领导跟
班制”，“五一”假期9名领导班子成员全部
驻扎在工地上，划分“责任田”，制定项目攻
坚战每日计划清单，严把质量安全、加快施
工进度。

实际上，在西部（重庆）科学城，“五
一”假期在建重点建设项目不停工，科学
谷只是一个缩影。来自重庆高新区建设
局的数据显示，这个“五一”假期，科学城
202个在建项目，共有32595名建设者坚
守一线，开足马力，用自己的辛勤劳动助
力科学城加速发展。

西部（重庆）科学城科学谷建设现场直击——

500多名工人抢工期赶进度

坚 守

航 班

景 区

5月1日，西部（重庆）科学城科学谷一期项目，中建七局的工人正在安装玻璃幕墙。
首席记者 龙帆 摄/视觉重庆

5月1日，市妇幼保健院小儿外科，医生曾德峰（中）正在新生儿病房查房。
记者 崔力 摄/视觉重庆

（上接1版）

区县融入西部陆海新通道的重要载体
西部陆海新通道的发展机遇，大家都想参与，但重庆各区县

怎么融入呢？
“不是每个区县都有铁路、港口，都能开行铁海联运班列或

国际铁路联运班列。”刘玮表示，在此背景下，选择跨境公路班
车，是没有铁路到发点或者不便于将货物运至枢纽点的区县的
最佳选择。

奉节县相关负责人表示，相比其他物流组织方式，跨境公路班
车是最适合奉节县的一种运输模式，未来也会加大力度持续合作。

奉节只是一个缩影。东盟物流公司相关负责人说，目前，万
州、南川、开州、云阳等区县已与跨境公路班车平台企业进行了
合作，大足、合川等区县则在积极洽谈中。

“盟友”越来越多，这也给跨境公路班车提出了更高的要求。
“我们今年计划开行数量超过3600班次，开拓两条以上新

线路。”东盟物流公司相关负责人说，他们将在信息化、智能化与
基础设施建设方面狠下功夫，让重庆跨境公路班车运输更安全、
便捷、高效。


